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Так называемых нарушенных зе
мель, образовавшихся в результате 
производственной деятельности на
шего металлургического комбината, 
в городской черте — 2800,5 гекта
ра. Таковы статистические данные 
на 1 января текущего года. Й пло
щадь не уменьшается с годами. 

За 11-ю пятилетку намечалось ре
культивировать 280 гектаров. Вос
становлено только 25 га шлаковых 
отвалов, предназначенных для про
мышленного строительства. 

Между тем существует ряд доку
ментов, расписывающих буквально 
по годам темпы рекультивации. 
Предусматривалось ежегодное пла
новое задание по рекультивации на
рушенных меткомбинатом земель в 
следующих объемах: надо восста
навливать по 40 га гидрозолопородо-
отвалов под выгон и по 30 га золо-
породоотвалов для целей промыш
ленного строительства. Как видим, 
планы остались нереализованными. 

— Н А Ш Е Б О Г А Т С Т В О 
Что сделано за прошед

шие два года 12-й пятилет
ки? Тоже не ахти как мно
го. Рекультивация велась 
в основном на золоотвалах 
— готовилась площадка 
под кислородно-конвертер
ный цех. В результате рас
чищена территория в 70,3 
га. 

Что касается подготовки 
земель под выгон — тут 
комбинат не Чоропится. Не 
ведется восстановление 
гидрозолоотвалов — а ведь 
эти земли нужны для го
родского товарищества жи
вотноводов, на них намеча
лось устроить пастбищные 
угодья., 

И все же горисполком 
надеется, что металлурги 
выполнят взятые обязатель
ства по рекультивации гид
розолоотвалов. Следует от
метить: горно-обогатитель
ное производство уже сде
лало первые добрые шаги в 
этом направлении. Горняки 
заказали Свердловскому 
проектному институту 
«Уралгипроруда» проект на 
рекультивацию нарушен
ных отработанных земель 
рудника на площади 280 га. 
Восстановление предпола
гается вести в три очереди: 
первая очередь — рекуль
тивация 80 га. Ее намечено 
осуществить в период с 
1989 по 1990 гг. Вторая 
очередь с 1991 года до 1995 
года: еще 100 га нарушен
ных земель. И в течение 
последующих пяти лет — с 
1996 по 2000 год — будет 
восстановлена земля на тер
ритории в 100 га. 

На месте нынешних бес
плодных земель намечается 
разбивка зеленой зоны — 

вся эта территория будет 
отдана под зеленое строи
тельство. Хотелось бы ве
рить, что добрые намерения 
осуществятся со временем. 

Кроме земель, нарушен
ных выработками полезных 
ископаемых и различного 
рода отвалами, комбинат 
имеет участки, где он са
мовольно организовал свал
ки . К примеру, лесопитом
ник мехлесхоза в районе 1 

северного промышленного 
комплекса засыпан грун
том — это последствия 
строительства цехов комп
лекса. 

Когда строили коопера
тивные гаражи (блок гара
жей «Металлурге») , вывез
ти грунт тоже не удосужи
лись, а свалили его побли
зости на прилегающую тер
риторию. И никому, дела 
нет, что рядом с правобе
режным кладбищем обра
зовалась еще одна свалка. 
Перечень неухоженных уча'-
стков вокруг комбината мо
жно продолжить. Случаев, 
подобных упомянутым, 
много. Горожане эти свал
ки видят, и по ним тоже 
дают о ц е н к у , хозяйствен
ным способностям нашего 
руководства и его призы
вам беречь окружающую 
среду. \ • 

Хотелось бы, чтобы все 
руководители, за коллекти
вами которых закреплены 
земельные участки, больше, 
внимания уделяли их со
держанию в чистоте, стара
лись не засорять прилегаю
щие к ним территории. 

А. ИЗОТОВА, 
землеустроитель 

горисполкома. 

К О М М Е Н Т А Р И Й С П Е Ц И А Л И С Т А 
Да, горняки давно зани

маются восстановлением 
нарушенных земель. 

В 1983—1984 годах 
Свердловский институт гор
ного дела провел исследо
вательскую работу по на
рушенным землям. На ос
нове его исследований ин
ститут «Уралгипроруда» 
продолжает начатое в про
шлом году проектирование 
первого этапа рекультива
ции земель, нарушенных 
разработка ми магнитогор
ского рудника. Иервиоче 
редной задачей первого 
этапа (а ой Состоит из трех 
Очередей) Является облЯго-
ражИваИИе отвалов пустых 
пород по периметру ММК. 
Особенно СО Стороны путей 
МПС, откуда открывается 
панорама города. 

При наличии четкого фи
нансирования проект мы 
должны получить к концу 
г»того года. На руднике уже 
создан участок рекультива
ции. Идет интенсивное за
полнение шлаками южной 
части западного карьера 
годы Магнитной. 

Горняки настроены на ре
ализацию будущего проек

та, но не питают столь ра
дужных надежд, как" описа
но в статье А. Изотовой, 
так как кроме нашего гор
но-технического этапа есть 
еще и биологический этап 
восстановления нарушен
ных земель. 

Состоялись предвари*ель> 
ИЫе переговоры с «Межлес
хозом». Его специалист!.! 
могут начать в этой пяти* 
летке работы по Мере под
готовки участка»: Посев 
многолетних трав, Исгадка 
кус .aput 'hoB, саженцев де
ревьев и, главное, уход яа 
ними в течение десяти 
пятнадцати леТ. Только то
гда город получит еще один 
зеленый уголок. 

Но мы часто не можем 
сохранить ТО, .«То уйср име
ем. Отсюда и опасения гор
няков: стоит ли идти на 
такие затраты? 'Ведь мы 
нарушали бывшие неудобья 
и выгон на склонах гор. 
Эти наши сомнения, и раз
решит проектный институт. 

В. ЧЕЛБН-КО, 
главный маркшейдер 

ГОП. 

МЫ СЕЙЧАС больше на
чинаем понимать губитель
ные последствия непроду
манных действий, больше 
уделяем внимания береж
ному отношению к окружа
ющей среде. Особую трево
гу вызывает у наших горо
жан состояние воздушного 
бассейна. Широко извест
но : грязный воздух — при
чина многих заболеваний, 
особенно легочных и респи
раторных. 

лекцией. Сейчас наступило 
время их выполнения. 

Основным источником 
загрязнения атмосферы на
шего города, и это изве
стно всем, является ме
таллургический комбинат.' 
На его долю приходится 98 
процентов от всех выбро 
сов. Логично было бы пред
положить, что оргтехмеро-
приятия по снижению уров
ня загрязняющих веществ 
будут самыми содержатель-

фактам. Лично мне поруче
на инспекционная работа 
по горно-обогатительному 
производству. Вопреки на
шим предложениям в пла
не не предусмотрено осна
щение очисткой всех хво
стовых частей агломашин, 
устройство шламовой кана
лизации для подавления 
пыли мокрым способом в 
первом аглоцехе. Мы про
сили решить вопрос с осна
щением разгрузочной части 

В КАЧЕСТВЕ Г А Р А Н Т А — 
ЛИЧНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 

Одна из статей Закона 
об охране атмосферы тре
бует, чтобы каждое пред
приятие, имеющее выбросы 
загрязняющих веществ, на
мечало и выполняло приро
доохранные мероприятия. 
К примеру, обеспечивало 
бесперебойную и эффектив
ную работу пылеулавлива
ющего оборудования, вело 
постоянный учет количест
ва и состава загрязняющих 
веществ. 

Составляются такие меры 
и нашими предприятиями. 
Учитываются в них и пред
писания инспекции по ох
ране атмосферного возду
ха. Наши специалисты вно
сят предложения по модер
низации и реконструкции, 
либо замене пылеулавли
вающего оборудования. Так 
составляется программа 
действий. Она предусмат" 
ривает снижение валового 
выброса по каждому от
дельно взятому мероприя-

• тию. 
В январе проекты планов 

оргтехмероприятий ряда 
подразделений города были 
согласованы с нашей инс-

ными и деловыми. А что 
«обнаружилось после зна
комства с ними? 

Не первый раз оргтехме-
роприятия, представленные 
в нашу инспекцию специа
листами комбината, не пре
дусматривают конкретного 
снижения выбросов в, .ат
мосферу ни в целом,' ни от
дельно по каждому наме
ченному мероприятию. На 
нынешний год, судя по 
представленным наметкам, , 
намечено снижение эффек
тивности очистки воздуха 
и по количеству мероприя
тий, и по средствам, затра 
чиваемым на их выполне
ние, по сравнению с прош
лым годом. Не приходится 
удивляться тому, что мно
гие предложения нашей ин
спекции по огнеупорному 
и горно-обогатительному 
производствам не вошли в 
план работы на нынешний 
год. А ведь меры, преду
смотренные нашими спе
циалистами по очистке воз
духа в этих подразделени
ях, нужно выполнить ради 
здоровья всех горожане 

Перейду к конкретным 

конвейеров ПУА-1 и 2 во 
втором аглоцехе, но нашу 
просьбу оставили без вни
м а н и я . 

Крайне необходимо уста
новить дополнительные 
ступени очистки запылен
ного газа на рудообогати-
тельной фабрике за конус
ными дробилками, рекон
струировать и заменить пы
леулавливающие установ
ки дробильно-обогатитель-
нОй фабрики № 5. И эти 
предложения остались без 
внимания, несмотря на то, 
что, по мнению наших спе
циалистов, они относятся к 
разряду первоочередных. 

Особо важной и значи
тельной проблемой произ
водства является вывод из 
работы шести шахтных пе
чей обжига доломита и 
двух печей обжига извест
няка . Они загрязняют воз
дух- над поселком Агапово. 

По всем этим положены--
ям мы вынуждены были 
подготовить письмо в ад
рес руководства комбината 
с требованием включить их 

Юрий Анатольевич БО
РИСОВ — аппаратчик се
роулавливающих устано
вок горно-обогатительного 
производства. 

Ответственные задачи ре
шают труженики коллекти
ва, занятые здесь. От их 
хорошей .работы во многом 
зависит .состояние воздуш
ного пространства над на
шим городом. 

Понимая ответственность 
в улучшений экологии, свой 
вклад в общее дело коллек
тива вносит и ударник 
коммунистического труда 
Ю. А. Борисов. Здесь он 
начинал свой трудовой путь 
на опытных установках, 
которые п о я в и л и с ь 
еще более трех десятков 
лет назад . Сейчас Ю. А. 
Борисов — один из опыт
нейших работников, в со
вершенстве знающий техно
логические процессы и 
строго выполняющий их. 

Фото Н. Нестерецко. 

в план оргтехмероприятий 
по очистке воздушного бас
сейна и наметить их вы
полнение в ближайшее вре
мя. Надо правильно понять 
и нашу позицию: мы не го
няемся за фактами недо
статков, а вносим предло
жения по их устранению. 

В последнее время наша 
инспекция* принимает бо
лее строгие мерЫ к нару
шителям Закона об охране 
атмосферы. В .прошлом го
ду мы выдали более семи
сот предписаний, направ
ленных на реконструкцию, 
замену, а то и установку 
нового пылеулавливающего 
оборудования. Оштрафова
но 77 и лишено премий 
около ста ответственных 
работника. Девять раз мы 
выдавали "постановления 
на приостановку технологи
ческого оборудования с тре
бованием немедленно обес
печить очистку запыленно
го воздуха. 

Однако только принуди
тельными мерами дела не 
поправишь. Нужна пере
стройка в психйлогии, по
нимание того, что дальше 
нельзя так беспечно отно
ситься к очистке воздуха. 
Нужна не формальная , а 
действительная заинтересо
ванность общественных ор
ганизаций в соблюдении 
правил охраны атмосферы. 
Нужен партийный контроль 
за выполнением мероприя
тий по очистке воздуха. 
Рассчитывать только на 
влияние инспекций в таком 
большом и важном деле не
правильно. И нужно, дав
но пора уже воспитывать 
личную. ответственность 
каждого за сохранность ат
мосферы. 

Т. КУРАЗЕЕВА, 
госинспектор инспек
ции по охране атмос

ферного воздуха, 

ВАЖНО УЧАСТИЕ КАЖДОГО 
Шш *ото, как письме шше-

лектора Т. Куразеевой пришло в 
редакцию, м ы связались с глав
ным инженером горйо-ооогатй-
тельното производства^Анатолием 
Александровичем АЛЕХИНЫМ, 
чтобы он ответил на поставлен
ные в материале вопросы по при
родоохранной работе на производ
стве. Его комментарий мы и пуб
ликуем ниже. 

В цехах нашего производства еже
годно составляются планы меропри
ятий по охране атмосферного возду
ха. Однако на этот год наши меро
приятия не вошли в общекомбинат
ский план, так как он составля
ется без нашего участия . 

Тем не менее перейдем к конкрет
ным делам. В этом году наиболее 
крупными природоохранными рабо
тами на производстве являются сле

дующие. Очистка всех аШгйаав Ш 
pea сероулавливающую установку 
второй аглофабрики, значительное 
Увеличение общего Объема проходя» 
щих через СУУ аглогазов. В кусто
вом ремонтном цеяё* на рудообОга-
тительной фабрике, в первом и во 
втором аглоЦехах Начнём приМене* 
ние гиДроуборкй Территорий. На аг-
лофабрике -V 2 намечаем окончить 
монтаж десяти новых вентиляцион
ных систем с мокрой очисткой и 
транспортировкой шламов на РОФ. 

До конца года смонтируем две си
стемы с мокрой очисткой и транс
портировкой шламрв от хвостовых 
частей агломашин № 5 и № 6. На 
остальные агломашины эти системы 
проектируются сейчас проектно-
конструкторским отделом комбина
та. Выполняется т а к ж е проект на 
вентиляционные системы от голов
ных частей ПУА № 1, 2. Будут за-

Менеяы пьШУлаЕЛИвДОщЙв уетаиоа--
кИ на пятой дробильво*обогатителв-
ной фабрике* 

Вывод йз эксплуатации inaxTMfctX 
пёчей в Посёлке Агапово предусмот
рен Планом реконструкции ММК, на
чиная С 1989 года, когда перестанут 
работать Четыре печи. Последую
щий вывод остальных печей будет 
проводиться строго по плану рекон
струкции. 

Мы понимаем заинтересованность 
в этих вопросах инспекции по охра
не атмосферного воздуха, но нас они 
волнуют не меньше. Ведь сегодня 
уже никого не заставишь работать 
в плохих условиях, И это правиль
но. А для проведения мероприятий 
по очистке воздуха необходимы про
екты, оборудование, средства, кото
рые, как известно, • в новых условиях 
хозяйствования нужно еще зарабо
тать. И мы их должны заработать. 


